



Résidence Eclaircie - Monika Mojduszka au collège René Caillié et à l'école Pasteur de Saintes

publié le 18/05/2023

Descriptif :

Réstitution de la résidence Eclaircie

Le collège René-Caillié et l'école Pasteur se sont lancés dans une aventure artistique, animée par l'artiste Monika Mojduszka, plasticienne reconnue pour son travail sensible et poétique sur le verre. Trois classes du collège et deux autres de l'école ont eu le privilège de participer à ce projet qui culmine par une exposition à la chapelle Saint-Louis, à Saintes. Ce projet d'Education Artistique et Culturel très ambitieux a vu le jour grâce à l'appel à projet "Éclaircie", soutenu financièrement par la DRAC et la DAAC.



Résidence Eclaircie - Monika Mojduszka

Depuis novembre, ces élèves ont été immergés dans cette expérience artistique qui associe pratique plastique et réflexion sur l'art et la culture, guidés par Monika Mojduszka elle-même. Elle a encadré avec enthousiasme deux classes de quatrième, une classe allophone ainsi que deux classes de CM1-CM2, dans le cadre de la résidence "Eclaircie" Originnaire de Pologne, Monika Mojduszka excelle dans l'art du verre à Saint-Loup-sur-Thouet, près de Parthenay. Elle décrit avec bonheur la démarche de ce projet : *"L'intérêt réside dans le processus de création. Tout*

commence par une définition collective de l'idée, puis on lui donne une forme, en se demandant comment le spectateur pourra ressentir notre intention initiale."



Résidence Eclaircie - Monika Mojduszka

Les élèves se sont plongés avec énergie dans l'univers de l'illusion. Ils ont exploré cette notion fascinante à travers des textes poétiques qu'ils ont conçus lors de leurs cours de français avec leur professeur, Elie Treese-Carrasco. Ce dispositif novateur a été mis en place pour la première fois au sein du collège saints, grâce à l'initiative et la coordination du projet menée par la professeur d'arts plastiques, Camille Bousset.

Les fruits du travail des élèves et de l'artiste seront dévoilés lors d'une exposition qui se tiendra pendant quinze jours dans l'espace exceptionnel de la chapelle Saint-Louis à Saintes. Le vernissage a eu lieu le mardi 16 mai à 18h30. Les élèves et leurs parents ont ainsi eu l'opportunité de partager cette création commune avec un public curieux et contemplatif.



Résidence Eclaircie - Monika Mojduszka

Cette exposition témoigne de l'intérêt des projets d'Education Artistique et Culturelle sur les apprentissages des élèves : des savoirs, des savoir-faire et des savoir-être sont travaillés tout au long de la résidence et les compétences développées sont évidemment transposables à tous les enseignements et plus généralement à l'émancipation de l'élève.

Plus généralement, le projet mené souligne l'importance de l'art et de la culture dans l'éducation des jeunes. Le dispositif Eclaircie offrant une expérience particulièrement enrichissante d'art et de culture qui marquera, sans doute possible, le parcours scolaire et artistique des élèves qui ont eu la chance d'y participer.